

l'Atelier journalistique de haut niveau sur l'Architecture africaine de paix et sécurité

* * * *

Monsieur le président, Excellences, honorables invités, mesdames et messieurs,

Je vous offre, d'abord, les sincères regrets de son Excellence Michèle Lévesque, Ambassadeure du Canada, qui n'a pas pu se joindre à nous ce matin.

Le Canada, par le biais du Réseau francophone de recherche sur les opérations de paix (ROP) de l'Université de Montréal, est heureux d'être associé à l'Atelier journalistique de haut niveau sur l'Architecture continental de paix et de sécurité qui nous réunit aujourd'hui.

Canada is a strong and abiding supporter of the development of the African Peace and Security Architecture (APSA) and of the African Union's peace and security agenda, more generally.

The AU and its partners, such as Canada, share a commitment to fostering effective global governance, international security and stability.

Canada believes that the AU — with the support of African states and institutions and its many partners around the globe — should be the first responder in times of regional crises, providing much-needed continental perspectives and coordinating conflict prevention and management.

That is why Canada is very pleased to support this collaboration between the Commission's Directorate of Information and Communication and the Peace and Security Department to improve continental awareness and understanding of the AU's involvement in peace and security issues.

Les médias et les journalistes détiennent un rôle crucial dans la promotion de la paix, la gestion des conflits et la consolidation de la paix sur le continent. C'est pourquoi la pertinence de la manifestation qui nous rassemble n'est pas à démontrer.

Le Canada salue l'appui du ROP à cette importante activité et tient à souligner que cette participation s'inscrit dans un cadre plus large : celui du développement, à terme, d'un programme d'apprentissage et d'information à distance sur l'APSA qui prendra la forme d'une plateforme interactive en ligne sur l'architecture africaine de paix et de sécurité.

Cette activité est mise en œuvre par le ROP, à la demande et avec l'appui du Département Paix et sécurité de la Commission de l'Union africaine. Elle est financée par le Canada, vu son importance stratégique pour nous tous.

Les objectifs de cette plateforme en ligne, dont la forme préliminaire doit être opérationnelle d'ici le mois de mars 2012, sont :

- ❖ D'améliorer et d'accroître l'accès aux connaissances factuelles, conceptuelles et doctrinales sur l'APSA aux niveaux sous-régional, continental et international;
- ❖ De contribuer à l'élaboration des politiques et à la prise de décision en matière de paix et sécurité;
- ❖ De permettre la mise en valeur des initiatives continentales et sous régionales en matière de paix et de sécurité;
- ❖ D'encourager la création d'une communauté de praticiens et de chercheurs sur l'APSA.

Le Canada se réjouit tant de la tenue de l'Atelier journalistique de haut niveau sur l'APSA que des suites qui lui seront données.

Canada also supports the creation of NetPeace, a network of journalists for the promotion of peace and security in Africa.

On behalf of the Government of Canada and the Francophone Research Network on Peace Operations, I wish you a successful two days of learning and deliberating.

I hope that your participation in this workshop will inspire you to "promote the culture of peace in African media".

Thank you. Je vous remercie.